

Boletín Número 182  
Toluca, México, a 4 de agosto de 2015.

### **EN EL PROGRAMA DEL IEEM “ENTRE TODOS” PRESENTARON RESULTADOS DEL “VOTO INFORMADO EN EL ESTADO DE MÉXICO”**

- Participaron Felipe De la O, Coordinador General de “Voto Informado” y Raúl Martínez Solares, Miembro del Comité Ciudadano.

Nuevos escenarios y tendencias para contar con la información necesaria sobre las propuestas de los candidatos a un cargo de elección popular, permiten a los ciudadanos emitir un sufragio cada vez más informado, señalaron Felipe De la O, Coordinador General de “Voto Informado” y Raúl Martínez Solares, Miembro del Comité Ciudadano, quienes coincidieron al destacar las ventajas que tiene la plataforma digital [www.votoinformado.unam.mx](http://www.votoinformado.unam.mx), la cual es de libre acceso.

Al participar en la transmisión del programa “Entre Todos”, que conduce la periodista Guadalupe Juárez, ambos especialistas comentaron los resultados de la plataforma “Voto Informado” en el Estado de México, en donde detallaron que en el Proceso Electoral 2014-2015 se logró que dos mil 115 candidatos a Diputados Federales y Locales de diferentes partidos políticos respondieran el cuestionario de esta plataforma digital, de tal manera que la ciudadanía pudo contar con más información acerca de sus propuestas y sus puntos de vista sobre temas apremiantes para nuestro país y el Estado.

Felipe De la O, Coordinador General de “Voto Informado”, indicó que la plataforma elaborada por alumnos y maestros de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM fue visitada por más de 432 mil 718 personas durante el Proceso Electoral 2014-2015, la mayoría dentro del rango de edad de 18 a 29 años, quienes requirieron y buscaron más información para emitir un voto razonado el pasado 7 de junio, al conocer las opiniones de los candidatos sobre temas como sociedad y democracia, agenda legislativa, transparencia y rendición de cuentas, evaluación de políticas actuales, presupuesto de la federación, política fiscal, así como situación del país y temas de coyuntura, entre otros.

Asimismo, destacó las ventajas de esta plataforma digital a la que cualquier ciudadano pudo acceder desde un dispositivo electrónico y obtener información neutral sobre las propuestas de los candidatos de su Distrito. Al respecto, agregó que las tecnologías aplicadas a la política ayudan a las y los ciudadanos, toda vez que quieren participar en la elección de sus gobernantes, pero necesitan contar con las herramientas que les permitan contrastar propuestas y así poder elegir entre uno y otro, de tal manera que el día de la Jornada Electoral su sufragio sea informado y razonado.

Señaló que “Voto Informado” ha considerado la iniciativa de emprender un Laboratorio Legislativo que permita ahora dar seguimiento a las propuestas y al trabajo de cada uno de los candidatos ganadores, pues si bien es importante saber ¿quién gana?, es más importante conocer qué pasa después del resultado electoral, es decir, ya en el ejercicio del poder.

Por su parte, Raúl Martínez Solares, miembro del Comité Ciudadano de “Voto Informado”, calificó como loable este ejercicio al motivar la participación informada de los jóvenes en las elecciones, y señaló que la mayoría de las personas sigue votando por el mismo partido, es decir, tienen una precondition con el partido que se identifican, aunque es una propensión que ha bajado de 47 a 37% en la última elección.

Dijo que, además, sigue habiendo personas que votan sólo por la afinidad al candidato y personas que votan decidiendo el mismo día de la elección. Sin embargo, también se han presentado fenómenos interesantes de votación como el voto diferenciado dentro de una misma elección, pues se vota por un partido para Diputados y por otro para Senadores, lo que denota que el ciudadano ha encontrado la fórmula para equilibrar la distribución del poder.

El programa “Entre Todos” es un espacio de difusión del IEEM que tiene como fin aportar información y contenidos para promover el diálogo libre de ideas que contribuya a fortalecer nuestro sistema democrático, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Asimismo, en la página de internet del Instituto [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx), el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores.

**Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***

**Unidad de Comunicación Social**

